



## Ü 66 «Fit und unternehmungslustig»

Unser zweiter Anlass dieses Jahres fand in der Stadt Zug statt. Unter dem Titel «Ernstfall» Die Schweiz in Kalten Krieg findet derzeit eine Ausstellung im Museum Burg statt. 28 Teilnehmer folgten einer stündigen Führung, in der uns die weltweite Bedrohungslage in diesen Zeiten vor Augen geführt wurde. Das «Gleichgewicht des Schreckens» prägte auch die Schweiz. Das Damoklesschwert eines Atomkrieges war omnipräsent. Die Auswirkungen zeigten sich unter anderem dadurch, dass umfangreiche Vorkehrungen getroffen wurden, indem z.B. Schutzraumkonzept für die ganze Bevölkerung eingeführt wurde. Armee und Zivilschutz wurden ausgebaut. Das Klima war politisch aufgewühlt und es kam zu gesellschaftlichen Spannungen, die dann 1989 mit dem Fichenskandal und der GSoA Initiative öffentlich ausbrachen. Die Thematik ist hochgradig interessant und spannend. Ein nochmaliger Besuch lohnt sich auf jeden Fall, um in einzelnen Themen tiefer zu gehen, z.B. Einsicht in die Originalfichen von bekannten Persönlichkeiten.

Der zweite Teil des Anlasses fand in der Fischerstube in der Unteraltstadt statt. Eine umfangreiche Restauration dieses Gebäudes wurde vor kurzem abgeschlossen. Josef Käppeli (auch 52er) durfte als Architekt die Bauarbeiten begleiten. Die Herausforderungen waren gross, so ein Gebäude aus dem 18th Jahrhundert denkmalschutzgerecht umzubauen. Bei einem Apéro riche und einem guten Wein sassen wir noch ein paar Stunden zusammen und genossen die interessanten Diskussionen.

Aufgrund der vielen positiven Rückmeldungen dürfen wir sagen, dass der Anlass ein voller Erfolg war.

**Der nächste Anlass findet am 12. Mai 2020 nachmittags statt.** Die Anwesenden haben beschlossen die Hofkirche Luzern mit ihren 5 Orgeln zu besichtigen und anschliessend ein Orgelkonzert zu geniessen. Bitte reserviert euch dieses Datum. Die definitive Einladung wird euch ca. einen Monat vor der Durchführung zugestellt. Wir freuen uns auf eine rege Teilnahme.

Für das OK  
Alois Rast

8. November 2019